

Football/Tchad-Gabon/Cinq joueurs sur le quai

Les mauvaises habitudes ont la peau dure

A.M.

Libreville/Gabon

Alors que les Panthères A' s'apprêtaient à prendre l'avion pour rallier N'Djamena, cinq d'entre elles ont été priées de ne pas remplir les formalités, afin que leurs places servent aux accompagnateurs dont la présence est, pour certains, superfétatoire. Une pratique courante dans le milieu du football national et même dans d'autres disciplines sportives.

LA victoire (2-0) des Panthères du Gabon face à leurs homologues du Sao du Tchad, dimanche dernier, à N'Djamena, a quelque peu occulté les fausses coutures – qui ont précédé cette rencontre comptant pour l'ultime tour des éliminatoires du Championnat national d'Afrique (Chan) 2016 dont la phase finale va se dérouler au Rwanda – que notre envoyé spécial s'est fait fort de mettre en évidence.



Photo : James Angelo Loundou

Chaque déplacement de l'équipe nationale, quelle que soit la catégorie, donne lieu à un fourmillement d'accompagnateurs.

Il s'agit de la mise à l'écart de cinq joueurs de l'équipe nationale A'. Disposant pourtant de leurs visas en bonne et due forme, ils n'ont pas pu faire le déplacement de la capitale tchadienne. Au seul motif que les responsables en charge de la gestion de la version A' des Panthères ont fait le choix des accompagnateurs, dont le rôle au sein de l'équipe demeure brumeux, au détriment des

joueurs susceptibles pourtant de suppléer d'éventuelles blessures.

Cette décision a été prise, on s'en doute bien, contre l'avis du staff technique, notamment l'entraîneur qui voulait disposer de la totalité de ses poulains pour bien affiner la préparation. Au niveau des ateliers, par exemple, l'entraîneur a besoin de 23 joueurs pour constituer deux équipes. L'une, com-

posée d'éventuels titulaires et l'autre des remplaçants pour se mettre en situation de match. Le pauvre entraîneur a dû user de diplomatie pour demander à ses gars de rester mobilisés, en vue du match retour, samedi prochain, en dépit de ce couac qui est loin d'être le premier du genre.

En effet, les dirigeants du football national sont coutumiers de cette pratique

pour le moins réhébitorie à la pratique du sport de haut niveau. Malgré les déconvenues inhérentes à leurs mauvais choix, personne ne semble vouloir changer de paradigme. Ils continuent d'emprunter la même voie.

En juin dernier, en match amical Niger-Gabon (2-1) préparatif de la rencontre du match Gabon-Côte-d'Ivoire comptant pour les éliminatoires de la CAN-2017, les dirigeants avaient pris l'option d'amener 18 joueurs pour cette rencontre. Au final, le Gabon a terminé avec un joueur de champ dans les buts. Pour la simple raison que M'fa Mezui, qui avait remplacé Ovono Ebang à la mi-temps, dans le cadre du turn-over, avait écopé d'un carton rouge. N'ayant plus de gardien sur le banc de touche, l'attaquant Romuald Ntsitsigui, pourtant très en verve après son entrée à la place de Bulot, avait dû sacrifier son ego au profit de l'équipe.

Une telle aventure n'aurait pas dû se produire si le staff technique disposait de la totalité des joueurs

(23) parmi lesquels figurent toujours trois gardiens. Tout portait à croire après une telle expérience, que les dirigeants avaient appris la leçon. Il n'en est rien, au regard de la tournure des derniers événements.

Un autre cas similaire s'était produit lors de la rencontre Mali-Gabon comptant pour les éliminatoires de la CAN U20, qualificative pour les JO qui vont se tenir l'année prochaine à Rio de Janeiro (Brésil). Les Panthéreaux s'étaient vus privés d'un joueur qui était resté à l'aéroport de Libreville, faute de titre de transport, les dirigeants ayant d'abord privilégié les accompagnateurs, qui avaient très vite rallié Bamako pour faire on ne sait quoi.

Comment un dirigeant sportif digne de ce nom peut-il se comporter ainsi : prendre l'avion et laisser ses joueurs sur le tarmac ?

Comme quoi, les mauvaises habitudes ont la peau dure dans notre pays !

Les Gabonais de l'étranger

Fin de série pour Aubameyang



Photo : D.R.

Didier Ibrahim Ndong et les Lorientais ont ramené un bon point de Marseille.

J.A.L.

Libreville/Gabon

France :

Ligue 1 (10e journée)
Didier Ibrahim Ndong (FC Lorient). Après s'être libéré du poids de sa situation en sélection nationale, le milieu de terrain a disputé une partie de grande intensité au stade Vélodrome contre l'Olympique de Marseille (1-1). En témoin le carton jaune récolté à la 82e minute d'une rencontre au terme de laquelle les Merlus (8es avec 15 points) ont une fois de plus été à leur avantage.

André Biyogo Poko (Girondins de Bordeaux). Suspendu, il n'a pas participé à la réception de Montpellier au stade Matmut-Atlantique. Sans lui, les Montpelliérains, avec sur le banc, l'an-

ancien buteur de Mangasport, Casimir Ninga, ont contraint les Bordelais au partage de points (0 - 0).
Frédéric Bulot (Stade de Reims). Intégralement aligné par l'entraîneur Olivier Guégan, il n'a pu empêcher la défaite de son équipe face au Stade Malherbe de Caen au stade Auguste-Delaune. Les Rémois régressent à la 8e place.

Ligue 2 (11e journée)
Aaron Appindangoye (Evian-Thonon-Gaillard). Belle opération pour le défenseur central gabonais et ses équipiers évianais qui ont fait tomber Dijon (3 - 1), le leader du championnat de France de D2 sur son terrain. L'ETG (17 points) monte à la cinquième place du classement, à cinq longueurs des Dijonnais.

Lloyd Palun (Red Star). Le défenseur central et les Odoniens ont subi la loi de



Photo : D.R.

Aubameyang (à gauche) qui a vu sa série de buts s'arrêter à Mayence, a tout de même délivré deux passes décisives.

l'AS Nancy-Lorraine (0-1) sur leur pelouse du stade Bauer. Ils restent dans la seconde moitié de classement, au 13e rang.
Allemagne (9e journée)
Pierre-Emerick Aubameyang (Borussia Dortmund). PEA n'a pas passé la dixième, et il ne battra pas le record de 10 buts de suite qu'il détient désormais en copropriété avec l'Allemand Klaüs Allofs. A défaut de marquer, l'attaquant gabonais a délivré deux passes décisives de la victoire (2 - 0) du BVB sur Mayence. Notamment pour ses potes Marco Reus et Henrikh Mkhitarian.

Italie
Mario Lemina (Juventus Turin). Il a assisté du banc le "derby d'Italie" qui a vu les quadruples champions d'Italie contraindre au match nul (0 - 0) l'Inter

Milan au stade Giuseppe Meazza. Après 8 journées, les Bianconeri (14e) n'ont toujours pas quitté la seconde moitié du classement.

Espagne (8e journée)
Lévy Madinda (Celta Vigo). Une fois de plus, c'est du banc qu'il a regardé les siens s'imposer. Une belle victoire en déplacement à Villarreal (2 - 1), leader sortant de la Liga. Les Galiciens (18 points, + 9) sont dauphins du Real Madrid qui, lui, occupe la première place du classement, grâce une meilleure différence de buts (+18).

Belgique
Jupiler Pro League (11e journée)
Didier Ovono Ebang (KV Ostende). Battu sur le fil par Bruges (0 - 1), Didier Ovono Ebang et son club



Photo : AFP

Malick Evouna (à gauche) et Al-Ahly ont remporté la Supercoupe d'Egypte.

perdent leur fauteuil de leader au profit de La Gantoise, à la différence de but.

Egypte
Malick Evouna (National

Al-Ahly). Premier trophée pour lui avec son nouveau club, vainqueur de la supercoupe d'Egypte face aux rivaux historiques du Zamalek.

Bon à savoir

Football
Chan 2016/Dernier tour éliminatoire retour

Le match Panthères du Gabon A'/Sao du Tchad A' se disputera samedi 24 octobre 2014 à partir de 15h 30 au stade de l'Amitié.

Ligue de football de l'Estuaire

Il est porté à la connaissance des responsables des clubs et associations affiliées à la ligue de football de l'Estuaire que les documents de l'assemblée générale du 24 octobre 2015 (rapports d'activités) sont disponibles au siège de Nzenge-Ayong.

CMS : Assemblée générale de l'association omnisports Centre Mbérie sportif ce samedi 24 octobre 2015 à partir de 9 heures au siège du club, sis à Montagne-Sainte.